

Flujo de capitales en AL sufre un descalabro: IIF (El Financiero 28/01/09)

Flujo de capitales en AL sufre un descalabro: IIF (El Financiero 28/01/09)(AFP / Reuters) Miércoles, 28 de enero de 2009 Caerá, además, otro 52% durante 2009. WASHINGTON/ZURICH, 27 de enero.- El flujo de capitales a América Latina se reducirá a la mitad en 2009 (52 por ciento) y será del orden de 43 mil millones de dólares, a causa de la crisis, según un informe del Instituto de Finanzas Internacionales (IIF, por sus siglas en inglés). Tras dos crisis financieras que se originaron o tuvieron gran impacto en América Latina, en los ochenta y noventa, la actual sacudida, aunque es mucho más grave y generalizada, no afectará tanto a la región, aseguró el informe. "Las perspectivas de flujos de capital privado hacia las economías emergentes se han deteriorado significativamente en meses recientes. "El flujo neto previsto ahora será de tan sólo 165 mil millones en 2009, respecto a los 466 mil millones en 2008", explica el informe, divulgado simultáneamente en Zurich y Washington, en vísperas del Foro Económico Mundial de Davos (Suiza). De esa cantidad, América Latina se llevará 43 mil millones de dólares, frente a los 89 mil millones de 2008 (cifra estimada) y a los 184 mil millones de dólares de 2007. A diferencia de crisis pasadas, como la gran sacudida de 1982, causada por un torrente de crédito a los países petroleros y de materias primas, naciones como México y Brasil han mostrado una gran disciplina y prudencia macroeconómica. Eso les permite ahora, ante la brutal sequía de crédito internacional, lanzar políticas de gasto público y defender sus respectivas monedas con reservas del banco central, aunque, advierte el IIF, eso tiene también su fecha de caducidad. Los bancos sólo prestarán a los países emergentes "en torno a 61 mil millones este año, tras los 167 mil millones del año pasado", advirtió el informe. "La magnitud del choque bancario en América Latina es menos severo", con una caída de 31 mil millones de dólares en préstamos el año pasado, a una previsión de 12 mil millones este año. Sin embargo, la carestía no puede alargarse excesivamente. Si la situación no mejora de aquí a finales de año, la cuenta corriente de la región mostrará un déficit de 65 mil millones de dólares. "La palabra clave es coordinación", explicó William Rhodes, vicepresidente del IIF y presidente del estadounidense Citibank. "Los recursos del Fondo Monetario Internacional (FMI) deben ser ampliados", sugirió este banquero, cuya entidad forma parte del gigante Citigroup. "La reunión del G-20 en abril en Londres será particularmente importante", añadió. El instituto vaticina que la economía mundial se contraerá 1.1 por ciento en 2009 tras una expansión de 2.0 por ciento el año pasado, recortando su pronóstico de diciembre.